

## Medienmitteilung

### Das Online-Voting läuft: Wer gewinnt den Berner KMU Award 2023?

Der Gewerbeverband Berner KMU verleiht diesen Herbst zum sechsten Mal den «Berner KMU Award». Bis Ende September kann per Online-Voting auf unserer Homepage für die vier Nominierten Fischer Electric AG, Team Goldmedaille (bfw Gartenbau AG und Hofer & Baumann Gartenbau GmbH), Vögeli AG und Wandfluh AG abgestimmt werden.

Seit Anfang Juni läuft das [Online-Voting](#) für den sechsten «Berner KMU Award», der an der Delegiertenversammlung vom 18. Oktober 2023 in Schönried verliehen wird. Das Rennen dürfte dieses Jahr besonders spannend werden: Zur Auswahl stehen nämlich gleich drei renommierte Berner Familienunternehmen und zum ersten Mal auch ein Team, das aus zwei verschiedenen Betrieben besteht. Alle vier Nominierten setzen sich als «waschechte» Gewerbler seit vielen Jahren mit viel Herzblut für die Berner KMU-Wirtschaft ein.

#### Fischer Electric AG (Hans-Ruedi Minder), EIT.bern



Das innovative Bieler Familienunternehmen deckt das gesamte Spektrum der modernen Elektrotechnik ab. Hans-Ruedi Minder leitet – zusammen mit seiner Frau Sabine – den 1926 gegründeten Betrieb seit 17 Jahren in der dritten Generation. Im Moment bildet das KMU 26 Lernende aus. In Zusammenarbeit mit Swiss Olympic fördert sie mit viel Herzblut die Vereinbarkeit von Spitzensport und Berufslehre. Das Projekt habe sich zu einem wahren Erfolgsmodell entwickelt, freut sich Hans-Ruedi Minder. Manfred Ulmann, Präsident EIT.bern, bringt es auf den Punkt: „Innovativ, nachhaltig und mit seinen 144 Angestellten ein wichtige Arbeitgeberin, ja eine wichtige Kraft in der Region. Die Fischer Electric AG hätte es deshalb mehr als verdient, den Berner KMU Award 2023 zu gewinnen.“

#### Team Goldmedaille: bfw Gartenbau AG (Markus Fiechter) und Hofer & Baumann Gartenbau GmbH (Markus Hofer und Jürg Baumann), Gärtner Bern



Die bfw Gartenbau AG und die Hofer & Baumann Gartenbau GmbH stehen für eine Lehrlingsausbildung par excellence. Als Chefs von Fabian Baumann und Marc Baumberger haben sie einen grossen Anteil an deren Goldmedaille an den WorldSkills 2022. „Es war für uns ein einmaliges Erlebnis. Wir haben die beiden sehr gerne mit Material sowie Tipps und Tricks unterstützt, auch wenn es organisatorisch nicht immer nur einfach war“, betont Markus Fiechter. Einfach nur sehr stolz, aber auch sehr dankbar seien sie über die Nomination, sagen Jürg Baumann und Markus Hofer. „Für uns ist das eine unerwartete Belohnung und eine Genugtuung für unseren langjährigen Einsatz.“ Patrick Roth, Jardin Suisse Gärtner Bern: „Es macht uns als Verband natürlich sehr stolz, solche Top-Ausbildungsbetriebe unter uns zu haben. Wir würden uns über Ihre Stimme sehr freuen!“

**Vögeli AG (Markus und Renato Vögeli), Gewerbeverein Langnau**



Die Vögeli AG ist ein Vorzeigebetrieb in Sachen Nachhaltigkeit und Kreislaufwirtschaft. Das Langnauer Familienunternehmen mit rund 50 Mitarbeitenden begann früh umzudenken. Seit 2019 produziert die Vögeli AG als weltweit erste Druckerei mit «Cradle to Cradle®» Certified GOLD-Status. „Bei der Kreislaufwirtschaft sind die Produktionsprozesse so gestaltet, dass Abfall gar nicht erst entsteht, sondern alle Materialien der Natur wieder als Rohstoff zurückgeführt werden können“, erzählt Markus Vögeli. „Auch unsere Mitarbeitenden freuen sich sehr über diese Nomination. Es ist für das ganze Team Bestätigung und Motivation auf dem richtigen Weg zu sein.“ Christine Röthlisberger, Präsidentin Gewerbeverein Langnau: „Die Vögeli AG lebt Innovation und Nachhaltigkeit wie kein anderes Unternehmen im Emmental, zudem ist sie als wichtige Arbeitgeberin und als Ausbildungsbetrieb aus der Region nicht wegzudenken!“

**Wandfluh AG (Matthias Wandfluh), Handwerker- und Gewerbeverein Frutigen**



Seit 1946 produziert die Wandfluh AG erfolgreich in Frutigen, seit 2017 führt Matthias Wandfluh das Familienunternehmen mit 380 Angestellten – darunter 30 Lernenden – in der dritten Generation. „Die Lehrlingsausbildung hatte für uns von Anfang an oberste Priorität. Nur so kommen wir hier im Tal zu genügend Fachkräften.“ Neben der Förderung von Talenten – die Wandfluh AG ist immer wieder bei den Swiss- und WorldSkills erfolgreich dabei – sei es aber ganz wichtig, das ganze Spektrum abzudecken, so Matthias Wandfluh. „Wir haben die Erfahrung gemacht, dass gerade diese Leute sehr lange bei uns bleiben und sich stark mit dem Unternehmen identifizieren.“ Für Andreas Trachsel, Präsident Handwerker- und Gewerbeverein Frutigen, ist besonders wichtig, dass die Wandfluh AG nicht nur lokal stark verankert und eine wichtige Arbeitgeberin sei, sondern sich darüber hinaus auch in der Kultur und Kunst engagiere.

Alle Informationen finden Sie auf unserer Webseite unter [www.bernerkmu.ch/berner-kmu-award](http://www.bernerkmu.ch/berner-kmu-award).

**Für zusätzliche Auskünfte und Interviewanfragen mit den Nominierten:**

Nina Zosso, Leiterin Kommunikation Berner KMU, 079 218 86 28

Burgdorf, 2. August 2023